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今日视点

本报讯 （记者 刘星欣 通讯员
谭瑶） 2月21 日上午，在江津区珞璜
临港产业城小南垭铁路物流中心的货
物线上早已停靠好一列来自老挝的冷
链班列，一台正面起重机正在紧张作
业，只见机器臂迅速抓起火车上装满
货物的集装箱，轻轻放到早在一旁等
待的货车上，货车立即出发将货物运
到双福国际农贸城，随后分销至川渝
鄂湘等省市。这不仅是龙年首趟运抵
重庆的西部陆海新通道中老泰冷链班
列，更标志着重庆与东盟之间的跨境
铁路冷链通道迈进“双向对开、常态
运行、特色商品”新时代。

本次班列共装有 200 吨东盟进口
精品香蕉，货值 100 多万元，班列货
物于2月16日从蕉园采摘装箱，运送
至老挝万象南站，17日凌晨完成装车
发出，17日晚上在云南磨憨口岸完成
清关入境，20日晚上直达重庆江津小
南垭铁路物流中心。

记者了解到，2 月 5 日，满载柠
檬等重庆本地优质农产品的西部陆海
新通道中老泰冷链出口班列从小南垭
铁路物流中心发出，经磨憨口岸出境
运往泰国进行分销，至此江津已实现
西部陆海新通道中老泰冷链班列双向
开行，为班列常态化运行打下了坚实
基础。

珞璜临港产业城相关负责人表
示，他们积极与重庆海关、中铁成都
局集团、陆海新通道运营公司等相关
部门通力协作，积极为企业量身定制
运输方案，在春节假期期间全力协调
境外运输组织，保障口岸通关效率。

本次班列运输的老挝香蕉由重庆
新陆海供应链有限公司组织。该公司
是重庆江津综保区发展集团有限公司
与重庆哈威鲜品供应链科技有限公司
合资成立，以西部陆海新通道江津综
保区冷链产业园为基地，主要开展水
果、生鲜、农产品进出口业务及供应
链服务。

“以前我们的香蕉主要通过公路
常温运输，品质容易受到在途温度变

化和道路颠簸的影响，现在通过跨境
铁路冷链班列运输，采取全程冷链、
在途恒温运输，从老挝万象到重庆仅
需 4 天，不仅能减少产品损坏率，运
输时效也更有保障。”重庆新陆海供
应链有限公司董事长李照邦高兴地
说，接下来，公司还将通过中老泰冷
链班列常态化运输货物产品，进一步
加强与地方政府以及东南亚等国家的
合作交流，发挥中老铁路黄金线路作
用，共同探索双向进口出口贸易及物
流冷链运输服务等业务，推进重庆与
老挝、泰国及东盟各国商贸流通、产
业互补，提升通道对地区产业链供应
链的支撑作用，促进区域经济更好地
融合发展。

去年 6 月，珞璜临港产业城首

次 开 行 西 部 陆 海 新 通 道 中 老 泰 冷
链 班 列 （老 挝 万 象 - 重 庆 江 津），
期 间 还 开 行 了 火 锅 食 材 、 老 挝 木
薯 等 冷 链 食 品 和 农 产 品 进 口 专
列。今年 2 月，中老泰冷链班列双
向 对 开 ， 这 是 江 津 区 贯 彻 落 实 高
质 量 共 建 “ 一 带 一 路 ” 倡 议 和 市
委 、 市 政 府 安 排 部 署 ， 全 力 建 强
西 部 陆 海 新 通 道 重 庆 主 枢 纽 的 重
要 举 措 ， 旨 在 打 造 我 市 国 际 冷 链
运 输 新 通 道 ， 激 发 跨 境 铁 路 运 输
新 动 能 ， 促 进 重 庆 与 东 南 亚 国 家
农副产品贸易往来。

接下来，江津将以香蕉、榴莲
等东盟水果为基础货源，常态化开
行中老泰冷链班列，持续优化冷链
物流全链路运输方案，提供报关、

装卸监督、箱内温度监控、货物追
踪等全流程化一站式服务，依托西
部 （重庆） 枢纽港产业园建设，持
续做大做强中国西部-东盟农产品进
出口冷链特色产业链，以珞璜冷链
物流主枢纽为主、双福冷链农副产
品分销中心为辅，把江津建成全市
重要的东盟农产品集散交易中心及
生活服务基地；推动东盟水果、海
鲜、粮食等优势农产品实现大规模
进口，并快速销往全市及四川等周
边省区市，极大丰富人们的“菜篮
子”“果篮子”；推动成渝乃至西部
其他地区的优质农产品出口至东南
亚国家，加快构建成渝地区双城经
济圈“全球生产、全球采购、全球
销售”的产业发展新格局。

冷链班列“热辣滚烫”

龙年首趟西部陆海新通道中老泰冷链班列抵达江津
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中共重庆市江津区委 重庆市江津区人民政府 主办

新华社北京 2 月 22 日电 2 月 22 日 ， 国 家 主
席习近平同刚果 （布） 总统萨苏互致贺电，庆祝
两国建交 60 周年。

习近平指出，中刚友好历久弥坚。建交 60 年
来 ， 任 凭 国 际 形 势 风 云 变 幻 ， 两 国 始 终 真 诚 合
作 、 携 手 发 展 ， 成 为 政 治 上 彼 此 信 赖 的 好 朋 友 ，
经济上合作共赢的好伙伴。近年来，两国交往频
繁，政治互信持续深化，务实合作稳步前进，为
两国人民带来实实在在的福祉，是中非友好合作
精神的生动写照。我高度重视中刚关系发展，愿

同萨苏总统一道努力，以两国建交 60 周年为新起
点 ， 不 断 丰 富 中 刚 全 面 战 略 合 作 伙 伴 关 系 内 涵 ，
携手构建高水平中非命运共同体。

萨苏表示，刚中建交 60 年来，两国人民始终
团 结 友 好 ， 秉 持 对 和 平 、 公 正 和 繁 荣 的 共 同 追
求 ， 推 动 刚 中 全 面 战 略 合 作 伙 伴 关 系 快 速 发 展 。
双方在相互信任、互利共赢基础上开展了广泛合
作，成果丰硕。我愿进一步巩固深化刚中友好合
作关系，为推动构建高水平中非命运共同体作出
积极贡献。

本报讯（记者 廖洋 廖秋平 通讯员 杨琴） 项目工地上
焊花飞溅、塔吊起伏；企业车间内热潮涌动，员工状态饱
满……春节假期刚过，白沙工业园便按下复工复产“快进
键”，全力攻项目、抓生产、赶订单、拓市场，努力实现一
季度“开门红”，为园区经济高质量发展注入强劲动力。

在重庆幄晟科技有限责任公司的生产车间内，机器设
备一字排开，工人来回穿梭，自动化的机器快速生产出一
个个汽车零部件，呈现出一派大干快赶的景象。

重庆幄晟科技有限责任公司是一家专注于汽车车身领
域的研发、制造及服务的高新技术企业。近年来，该企业
不断突破和创新，产出的产品涉及汽车车身内板、车身外
板、车身总成部件 1000 余种，争取在汽车车身领域做实做
强。

“目前我们企业 130 余名员工已全部返岗，正在赶工一
批 1000 万元的订单，而且订单量还在不断增长，企业考虑
再招纳贤才，全力冲刺‘开门红’。”重庆幄晟科技有限责
任公司有关负责人介绍。

此外，在重庆新美味佳食品有限公司生产车间内，工
人有序进行着流水线工作，智能化机器正高效运转；重庆
科欣塑料有限公司车间内，多条生产线高效运行，一个个
塑料制品有序“落地”；重庆智博粉末冶金有限公司厂房
内，粉末及粉末冶金制品抓紧生产……白沙工业园超 30 家
规上企业都以饱满、昂扬的状态，加入到冲刺“开门红”
的行列。

人勤春来早，奋斗正当时。企业不仅要发力，项目也
要全力以“复”。在和友重庆光能有限公司年产 8GW 太阳
能光伏电池组件项目车间，多条智能化生产线高速运转，
多台运输叉车来回穿梭，有条不紊。项目一期自 2022 年 12
月试生产以来，和友重庆光能有限公司赶生产、抓订单、
拓市场，迅速完成产能爬坡，平均每月产值达 6000 万元，
年产值达 7 亿元，呈现良好发展态势。截至今年 2 月初，该
项目二期已顺利点火。

“订单忙不过来，我们一年一般都不停产，春节后的返
岗率达到了 100%，一月份以来，企业产量已超 3 万吨，现
在的订单已经排到 4 月份了。”和友重庆光能有限公司相关
负责人表示，接下来，企业将开足马力，冲刺“开门红”。

除和友重庆光能有限公司年产 8GW 太阳能光伏电池组
件项目全面复工复产外，在渝津硅新材料年产 60 万吨超白
石英砂项目施工现场，多个塔吊正在起伏运行，工人忙碌
作业；在三泰环保年产 6 万吨改性塑料颗粒及 3 万吨塑料制
品项目现场，运输车来回穿梭，工人熟练操作着施工机
器……白沙工业园多个在建项目都在全力以“复”冲刺新
春“开门红”。

为做好企业节后返岗复工，当好企业发展的“店小二”角
色，冲刺一季度经济“开门红”，白沙工业园于春节放假前已
提前摸排调研，摸清企
业是否连续生产、产能
发挥、节后复工计划等
情况，力促企业节后快
复工、快复产，为园区
新一年的经济发展开好
局、起好步。

本报讯（记者 刘星欣 通讯员 谭
瑶）花椒与护肤品的邂逅，会碰撞出怎
样的火花？近日，记者从露珠生物科技
（重庆） 有限公司 （以下简称“露珠生
物”）获悉，由该公司首创的花椒护肤
品——“木叙”花椒系列产品已于近日
上市。

据 了 解 ， 露 珠 生 物 成 立 于 2020
年，2022 年在江津综合保税区正式投
产运营，是韩国露珠集团建立的第三个

研发生产基地。露珠生物配备了世界顶
级研发和生产设施，能够快速为客户研
发生产高品质的产品。

“目前首批 2 万套产品已完成生
产，上市后就受到消费者的喜爱。”露
珠生物相关负责人表示，“木叙”系列
产品包括了护手霜、沐浴露、身体乳、
面膜等 4 款，产品已在小红书、视频
号、抖音等平台同步上线售卖，春节期
间每天的成交量就有上千单。

一上市就广受喜爱，产品背后有什
么样的魅力？

据介绍，“木叙”系列产品充分利
用江津丰富的花椒资源，将花椒果皮
除螨抑菌的功效，通过现代科技的萃
取和提炼，研发出含有花椒果皮提取
物的花椒系列产品。而花椒果提取物
具有抗皱、抗氧化、紧致肌肤的作
用，能够减少皱纹和松弛现象，同时
还具有消炎作用，可以减轻皮肤炎症

和红肿。
此外，“木叙”系列产品的研发团

队采用新兴纳米乳化技术，在经过尖端
纳米乳化技术加工后，形成的仿生膜使
产品整体稳定性超过一般护肤品的8.75
倍，让护肤品的分子更小，更容易被肌
肤吸收。

露珠生物相关负责人表示，接下
来，公司将加大产品研发和生产，进一
步提升化妆品加工制造工艺，为旗下的
畅销品牌生产更稳定、更高质的产品。
同时，积极开拓国际市场，深挖海外订
单，成为面向中国乃至全世界的高端护
肤品牌。

习近平同刚果（布）总统萨苏
就中刚建交60周年互致贺电

白沙工业园：

节后复工生产忙
全力冲刺“开门红”

和友重庆光能有限公司生产忙 白沙工业园供图

江津首款花椒护肤品上市首战告捷

本报讯（记者 阮瑞雪 邓浩）2月22
日，区委常委会举行会议，学习贯彻
习近平总书记在中央全面深化改革委
员会第四次会议上的重要讲话精神，传
达学习市级保密相关文件，审议我区招
商引资重点事项，研究部署有关工作。

区委书记李应兰主持会议并讲话。
区委副书记、区长唐大军，区委副书记
赵光平，区委常委出席会议。区人大常
委会党组、区政协党组主要负责同志，区
政协有关副主席，区法院、区检察院主要
负责同志等列席。

会议强调，全区上下要深入学习

习近平总书记在中央全面深化改革委员
会第四次会议上的重要讲话精神，结合
我区实际抓好贯彻落实。要统筹好区域
经济布局和国土空间利用，提高土地要
素配置精准性和利用效率，为高质量发
展提供有力保障。要聚焦经济社会发展
重点领域，推进产业结构、能源结构、交
通运输结构、城乡建设发展绿色转型，促
进经济社会发展全面绿色转型。要进一
步提升基层应急管理能力，高标准推进
应急管理体系建设，有效防范化解重大
安全风险，牢牢守住安全底线。要深化
科技体制机制改革，发挥科技创新支撑

引领作用，推动产业创新和科技创新深
度融合，打造更多具有江津辨识度的改
革成果。

会议强调，保密工作事关国家安全
和发展利益。要充分认识做好保密工作
的极端重要性，准确把握面临的新形势，
牢固树立“保密工作无小事”的安全理
念，主动适应保密工作发展的需要。要
严格执行保密纪律，紧盯关键岗位、涉密
人员，进一步夯实保密责任，切实筑牢安
全保密工作防线。

会议强调，当前江津正处于前所未
有的战略机遇期。要主动研究对接国

家、市级战略，抢抓政策机遇，着力引进
产业层次高、带动能力强、绿色低碳的大
项目、好项目，为全区高质量发展提供坚
强支撑。要切实抓好白沙千亿级光伏新
能源产业园建设，以重点项目建设推动
产业绿色低碳转型升级，着力打造一批
绿色示范企业、龙头企业，奋力开创绿色
低碳高质量发展新局面。要抓好产业链
招商，发挥大项目牵引带动作用，坚持精
准招商、专班招商，扎实做好招引项目的
跟进服务保障，全力推进项目落位、企业
落户，不断提升招商引资质效。

会议还研究了其他事项。

区委常委会举行会议

学习贯彻习近平总书记重要讲话精神
研究部署保密和招商引资工作
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2月24日，白沙“闹元宵”
与你不见不散


